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股票简称：涪陵电力            股票代码：600452            编号：2022—038 

 

重庆涪陵电力实业股份有限公司 

关于 2022 年半年度业绩说明会召开情况的 

公 告 
 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，对公告的虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏负连带责任。 

 

重庆涪陵电力实业股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022 年 8

月 18 日 14:00 时至 15:00 时在上海证券交易所上证路演中心（网址：

http://roadshow.sseinfo.com/）,采用网络互动形式召开了公司 2022年

半年度业绩说明会。关于本次业绩说明会的召开事项，公司已于 2022 年

8月 12日在《中国证券报》、《上海证券报》、《证券时报》、《证券日报》及

上海证券交易所网站上披露了《重庆涪陵电力实业股份有限公司关于召开

2022年半年度业绩说明会的公告》（编号：2022-037）。现将本次业绩说明

会有关事项公告如下： 

一、本次说明会召开情况 

2022年8月12日，公司董事长雷善春先生，总经理蔡彬先生，副总经

理陈磊先生，财务总监兼董秘周勇先生出席了本次业绩说明会。公司针对 

2022年上半年的经营成果及财务指标的具体情况与投资者进行互动交流，

并就投资者关注的问题进行了回复。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

1．请问节能业务这一块下半年有新的业务吗？国网在节能这一块未

来是不是把业务全划给了涪陵电力公司？ 

回答：公司本年度的配电网节能业务已在年初计入日常关联交易进行

披露，如有超过年初预计额度的新增业务，公司会根据信息披露规定及时
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履行披露义务；涪陵电力以资产收购的方式购买了国家电网公司下属的全

部配电网节能资产及业务，且国家电网公司承诺除了涪陵电力以外的其他

所属公司不从事该项业务。 

2．上半年售电价格多了3亿，电价涨了多少？用户增加了多少？ 

回答：公司上半年售电量大幅增加，主要系售电结构变化因素引起购

售电毛利率较大增长；同时，享受增值税加计扣除优惠政策引起其他收益

大幅增长，以上因素共同引起本期净利润增长。 

3．上半年电价从多少涨到多少了？有绿电入网吗？入网价格和售电

价格分别是多少？ 

回答：公司电价按照国家相关政策执行。公司作为电网运营企业，为

保障稳定的电力供应，需要各类结构的电源入网，同时也有相应的入网价

格和售电价格。 

4．公司会允许员工购买自家股票吗？公司有考虑过股权激励吗？毕

竟公司的发展依靠的是广大员工，公司的成长所带来的红利应该让员工一

同享受，建议公司积极考虑。 

回答：公司员工有购买涪陵电力股票的权利，只是关键人员的买卖必

须遵守相关法律法规的要求。 

5．公司目前在涪陵地区除了代理居民售电之外，还代理了多少家单

位的售电业务，能简单介绍一下吗？ 

回答：除了进入电力市场进行交易的部分用电企业，其他的都由本公

司代理购电。 

6．售电结构变化因素是指价格上涨还是啥？但居民用电电价应该没

咋变动？ 

回答：售电结构变化因素是指公司上半年售电电价上涨以及工业电量

增长。 
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7．公司今年剥离出售了一家联营公司，公司是否以后还有剥离联营

公司的计划，以更加聚焦售电和节能业务？ 

回答：公司所持蓬威石化公司股权的对外转让主要是为了处置低效无

效资产。 

8．公司营收中还有一部分是其他收入，之前公司提到过一些能源托

管业务，这部分收入是不是涵盖能源托管业务的收入？ 

回答：公司营收中还有一部分其他收入已经涵盖能源托管业务的收

入。 

9. 公司目前在运营的节能项目有多少个，在建的节能项目有哪些，储

备的节能项目有哪些，能介绍一下吗？ 

回答：公司目前在运节能项目覆盖全国20个省、市、自治区，在建项

目主要有新疆三期、四期项目， 浙江二期项目等。 

10. 请问公司主业的配电节能业务（EMC）市场空间是多少亿元？根据

国网的同业竞业协议，未来配电节能业务行业内竞争格局如何？公司做配

电节能业务的竞争优势有哪些？未来3-5年，公司对于配电节能业务有无

中长期业务规划？ 

回答：节能增效是“十四五”期间提升电力系统整体效率、推动电力

绿色转型升级的重点工作。能源领域碳排放总量大，是实现碳减排目标的

关键，电力系统碳减排是能源行业碳减排的重要组成部分，“碳达峰”是

基础前提，“碳中和”是最终目标。随着新一轮国家政策倾斜和资金支持，

节能环保产业等多个领域将得到更大发展，有望形成千亿、万亿级市场空

间。配电网作为电力供应载体，亦是节能改造的重要部分，目标包括线损

率的降低、电力设备的绿色转型。公司主营的配电网节能服务业务，致力

于帮助电力企业降低线损率、提高电力供应量，降低化石能源消耗用量，

将是支持企业践行国家“碳达峰、碳中和”战略的重要手段。配电网作为

电力供应载体存在诸多改造需求，涪陵电力作为国家电网公司配电网节能
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服务业务唯一平台，具有广阔的市场空间。同时，公司是集用能诊断分析、

项目方案设计、项目实施及运营的整套节能方案提供商，在配电网节能领

域积累了丰富专业技术及团队，打造了客户信赖的品牌。公司已根据宏观

经济与政策、行业情况、市场环境及自身情况，编制业务发展规划。 

11. 今年是国企改革收官之年，公司是否涉及一些国企改革事项？ 

回答：目前不涉及。 

12. 在建工程为啥减少不少了，难道新增节能项目减少了？ 

回答：公司在建工程并未大幅减少，配电网节能业务按照计划在有序

推进。 

13. 近期川渝地区电力保供形势严峻，公司作为涪陵地区电力保供单

位，目前电力来源目前是否充足，再次感谢公司在如此高温环境下做出的

努力！ 

回答：目前在连晴高温的极端气候下，川渝地区电力保供形势严峻，

公司作为涪陵地区电力保供单位，为保障电网安全和保民生，公司在政府

的主导下开展有序用电工作。 

公司在此对长期以来关注和支持公司发展并积极提出建议的投资者

表示衷心感谢！ 

特此公告。 

 

 

重庆涪陵电力实业股份有限公司 

 董 事 会 

 二○二二年八月十九日 


